
               
 

 
 
 

 
 

Le verbe : l’infinitif et les groupes 
 

1- L’infinitif 
 

 Un verbe a plusieurs formes :  

- l’infinitif, qui est invariable : saisir, voler… 

- la forme conjuguée, qui change : je reste – je restais 
 

Dans la phrase : L’avion atterrit sur une piste trempée. 

Le verbe conjugué est : atterrit 

L’infinitif de ce verbe est : atterrir 
 

 Dans le dictionnaire, les verbes sont écrits à l'infinitif. 

ASTUCE ! Pour trouver l’infinitif d’un verbe, tu peux utiliser la formule : « …est en train 

de… » ou « Il faut… ». 

Elle finit son travail.  Elle est en train de finir son travail. 

Je prends le bus.  Il faut prendre le bus. 

 

2- Le radical d’un verbe 
 

 C’est la partie du mot qui ne change pas quand on conjugue le verbe. La partie qui change 

s'appelle la terminaison. 
 

verbe au présent verbe au futur verbe à l’imparfait radical 

je chante je chanterai je chantais chant 

 

 Certains verbes irréguliers ont un radical qui change selon la conjugaison. 

aller  je vais – nous irons 
 

3- Les groupes permettent de classer les verbes 
 

1er  groupe 2ème  groupe 3ème  groupe 

  infinitif en –er (sauf aller) 
→ s’envoler, quitter… 

 infinitif en –ir et 1ère 

personne du pluriel du présent 

de l’indicatif en -ISSONS → 

nous frémissons. 

 Tous les autres verbes → 
partir, connaître, vivre… et aller 
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